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Protokoll der 5. Generalversammlung des TV Plaffeien 

Montag, 06. März 2023 um 19.30 Uhr im Hotel Alpenklub 

Protokollführerin: Angela Bucher 

__________________________________________________________________________ 

Tamara heisst alle Anwesenden herzlich willkommen zu unserer 5. Generalversammlung. 

Als erstes führen die Tanz-Gruppen Kids 1, Kids 2, Hip Hop 1 und Hip Hop 2 etwas vor. 

Nach der schönen Aufführung bedankt sich Tamara bei den Leiterinnen der Gruppen und bei 
Yasmine, welche Verantwortliche fürs Tanzen ist. Die Auftritte waren super. 

Es sind Jugendliche der Leichtathletik anwesend, dazu übernimmt Nicolas das Wort.  

Nicolas führt folgende Ehrungen durch und überreicht jeweils ein Diplom und ein kleines Geschenk. 

Gwen Götschmann 
• 1. Platz Kantonalfinal Mille Gruyère 

Crystel Piller 
• 1. Platz Jugitag 

Noémie Raemy 
• 1. Platz Kantonalfinal Mille Gruyère 

Jael Baumann 
• 1. Platz Jugitag 
• 1. Platz Freiburger LA-Meisterschaft – Speer 400g 

Jul Andri Bickel 
• 1. Platz Jugitag 
• 1. Platz Kantonalfinal Visana Sprint 
• 1. Platz Kantonalfinal UBS Kids Cup 
• 25. Platz Schweizer Final Visanan Sprint 
• 25. Platz Schweizer Final UBS Kids Cup 

Jules Eggertswyler Piller 
• 1. Platz Jugitag 

Tamara dankt Nicolas für die Ehrungen und gratuliert herzlich zu den Leistungen. 

Um 19.50 Uhr sind wir bereit für das Nachtessen. Es gibt als Vorspeise einen gemischten Salat und 
als Hauptgericht Schweinsgeschnetzeltes an einer Rahmsauce mit Nudeln. Das Mineral sowie der 
Kaffee werden von der Kasse übernommen. Alles andere muss selbst bezahlt werden. Wir wünschen 
einen guten Appetit.   
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Nach dem Essen beginnt die Generalversammlung um 21.22 Uhr. 

Tamara begrüsst unseren Gast Marc Bickel. Der Kantonalverband FTSU sowie die Vertreterin der 
Gemeinde Plaffeien haben sich entschuldigt. 

Unsere Ehrenmitglieder und die neuen Mitglieder der Erwachsenen-Gruppen werden willkommen 
geheissen. Folgende neuen Mitglieder wurden von den Leiter:innen gemeldet: 
  
No Limits: Marianne Julmy  
Walking Dienstag: Lydia Neuhaus 
Rägeboge:  Klara Solothurnmann 
Badminton: Seline Thalmann, Michel Thalmann, Jana Raemy, Laurence  
 Neuhaus, Michel Dousse, Nicolas Bapst, Claudio Abt 
Faustball: Rolf Schwick 
Netzball: Elmar Zahno 

Die neuen Leiter/-innen sind:  

Hip Hop 1: Crystel Hayoz 
Kitu: Jael Baumann hat sich für 1 Jahr zur Verfügung gestellt 
Elki: Tamara Schwick 
Jugi/LA: Aline Scherer, Melanie Jelk (ehemalige Elki-Leiterin 2021) 
Rägeboge: Romina Thalmann, Annelise Thalmann 

 
Die neuen Mitglieder Marianne Julmy, Klara Solothurnmann, Rolf Schwick und die neue Elki-Leiterin 
Tamara Schwick werden mit einem grossen Applaus begrüsst.  

Tamara erwähnt, dass die Statuten und weitere Informationen auf der Homepage des TV Plaffeien 
ersichtlich sind.  

Sie wünscht allen eine schöne Zeit und hofft, dass alle viele interessante und lustige Stunden beim TV 
Plaffeien erleben. 

Folgende Ehrenmitglieder und Leiterinnen haben sich entschuldigt: 
Antoinette Krattinger, Andrea Fasel, Rita Baeriswyl, Jolanda Raemy, Melanie Jelk, Carole Kilchör, 
Rosemarie Egli 

Die heutige Generalversammlung ist durchs Verteilen der Einladungen ordnungsgemäss einberufen 
worden.  

Es wird eine Präsenzliste zirkulieren. Tamara bittet, zu unterschreiben. 

Folgende Stimmenzähler/-innen wurden bestimmt: 

Tisch 1: Bernadette Rappo 
Tisch 2: Heidi Hayoz 
Tisch 3 inkl. Vorstand:  Roswitha Feyer  

Die Stimmenzähler/-innen werden einstimmig angenommen. 

Es sind 75 stimmberechtigte Anwesende, das absolute Mehr beträgt 38. 
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Traktanden: 

1. Protokoll der 4. GV vom 7. März 2022 
2. Jahresbericht der Präsidentin 2022 
3. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2022  
4. Mitgliederbeitrag 2023 
5. Budget 2023 
6. Jahresprogramm 2023 
7. Wahlen 
8. Ehrungen und Verabschiedungen 
9. Anträge und Verschiedenes 

 Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen. 
  

1. Protokoll der 4. GV vom 7. März 2022 

Das Protokoll war auf der Homepage und hier auf dem Tisch des Vorstands. 

Protokoll wurde einstimmig genehmigt.  

Mit einem Applaus wird Angela fürs Verfassen vom Protokoll gedankt. 
  

2. Jahresbericht der Präsidentin 2022   

Tamara erzählt den Jahresbericht 2022 als Präsidentin des TV Plaffeien: 

Jahresrückblick 2022 des TV Plaffeien 

Im Januar sollte das Plausch Turnier der Faustballer wieder stattfinden, doch im letzten Moment 
machte uns Corona ein Strich durch die Rechnung. Mit Zertifikat und Maske wollten sie das Turnier 
nicht durchführen. 

Die GV vom 07. März fand im Hotel Bad im Schwarzsee statt. Es waren 57 Stimmberechtigte 
anwesend. Wir durften Jugendliche vom Leichtathletik ehren, ein feines Nachtessen geniessen und 
neu haben wir auch mit Therese und Hanny zwei weitere Ehrenmitglieder im Turnverein. 

Am 19. März haben 13 Leiter:innen und Mitglieder den Kurs «Blackroll» mit Maureen Frei besucht. 
Leider konnte ich nicht dabei sein, so hörte ich jedoch, dass es ein spannender Kurs war, mit 
Muskelkater inklusive. 

Die Delegiertenversammlung der Sport Union Schweiz fand am 09. April 2022 bei uns in Plaffeien 
statt. Wir durften ca. 150 Mitglieder aus der ganzen Schweiz willkommen heissen. Es war ein 
gelungener Anlass. Fotos davon findet ihr auf der Homepage. Tamara dankt allen Helfern nochmals 
herzlich.  

Am 1. Oktober fand das Lotto im Alpenklub statt. Es waren über den Daumen 150 Personen 
anwesend. Die Gruppe Netzball und zwei Jugendliche von der Leichtathletik halfen uns mit dem 
Kartenverkauf, vielen Dank nochmals. Es wurden 74 Bons eingelöst. Der Nettoerlös war 

Das Leitertreffen von diesem Jahr hat im Pfarreisaal stattgefunden. 21 Leiter:innen waren 
anwesend. Der Vorstand konnten die Leiter:innen informieren und sich mit ihnen austauschen. Für 
jeden Leitenden gab es als kleines Dankeschön eine selbstgemachte Seife von Tamara Egger. Das 
Apéro danach durfte natürlich auch nicht fehlen. 
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In derselben Woche hat das Faustball noch ihr Heimturnier organisiert. Mit Heiterried, Überstorf und 
Plaffeien sind leider nur noch 3 Mannschaften beim Faustballturnier dabei. Es war ein spannender 
Abend. Das Turnier in Plaffeien hat Heitenried gewonnen. Plaffeien erreichte den erfolgreichen 2. 
Platz. 

Die Meisterschaft vom Netzball hat auch dieses Jahr nicht stattgefunden, aber dafür gab es 
Spielabende bei den jeweiligen Vereinen. Beim Turnier der FTSU in Wünnewil vom 20. November 
nahmen zwei Gruppen teil. Sie erreichten die Plätze 3 und 5. Chantal und Tamara halfen beim 
Vorstand des FTSU aus und haben das Ziel erreicht, nicht letzter zu werden. 

An der 78. Delegiertenversammlung der FTSU in Rechthalten wurde für manch einer eine 
Überraschung. Neben den Jugendlichen im Jugi und Leichtathletik wurde auch Thomas Lötscher 
geehrt. Der Verbandspräsident Sepp Born überreichte ihm nach der Laudatio von Sepp Brügger die 
Silbernadel. 

Die Gruppen Badminton und Poly Männer organisierten am 12. Dezember unsere Weihnachtsfeier. 
Die Feier fand dieses Jahr im Pfarreisaal statt. Ca. 60 Mitglieder waren dabei. Der Abend war sehr 
gelungen. Einnahmen des Spiels wurden an Denk an mich gespendet. Das wurde sogar im Radio 
(Musikwelle) gebracht. Danke vielmals fürs Organisieren der Gruppen Badminton und Poly Männer. 

Jetzt noch ein paar Zahlen zu unserem Turnverein. Am 30. Dezember 2022 hatten wir 311 Mitglieder, 
davon sind 26 Ehrenmitglieder, 17 Passiv Mitglieder, 142 Kinder. Das jüngste Mitglied hat den 
Jahrgang 2020 und das älteste Aktivmitglied Jahrgang 1936, wohlgemerkt immer noch sehr aktiv. Wir 
haben 28 Leiter:innen, in 23 Gruppen. Von den gemeldeten Mitgliedern sind 206 weiblich und 93 
männlich. «Also Manne, süechet versterchig».  

Tamara übergibt Nicolas das Wort für den Jahresbericht der Jugi und Leichtathletik: 

Nachdem das Jahr 2021 mit vielen Auf und Abs verbunden war, unter anderem weil Wettkämpfe 
abgesagt wurden, hofften wir auf ein ruhigeres 2022. Auf unserem Jahresprogramm standen 18 
Wettkämpfe, welche, anders als im vorderen Jahr, alle durchgeführt werden konnten.  
 
Das Highlight aus diesem Jahr war sicher der Jugitag in Plaffeien, wo auch viele von euch tatkräftig 
mitgewirkt habt. Nachdem über zwei Jahre kein echter Jugitag mehr stattgefunden hat, durften wir 
dieses Jahr endlich wieder mit allen Vereinen des FTSUs gemeinsam den Wettkampf durchführen. Es 
war ein erfolgreicher Anlass und es war schön zu sehen, wie sich all die Teilnehmer über den 
Jahreshöhepunkt gefreut haben. 
 
Da kein anderer Verein aus dem FTSU das Abendmeeting im Herbst durchführen wollte oder konnte, 
haben wir dieses halt bei uns gemacht, wenn auch in kleinerem Rahmen. Auch da durften wir wieder 
auf euren Einsatz zählen. Nicolas bedankt sich für den Einsatz der Helfer. 

Abgeschlossen haben wir das Jahr mit unserer kleinen Weihnachtsfeier. Bei feinem Tee und Guezli 
konnten wir alle zusammen einen gemütlichen Abend geniessen. Danach gab es ein Piratenfangis, 
wo die Jüngsten und Ältesten alle gegeneinander spielten. 
 
Über das ganze Jahr verteilt durften wir zu Wettkämpfen in der halbe Schweiz reisen, auf jeden Fall 
mit den grösseren Athleten. So waren wir in Magglingen, Langenthal, Bulle, Zürich, Winterthur oder 
auch Olten. 
 
Wir können, wie ihr bereits bei den Ehrungen gesehen habt, also wieder auf ein erfolgreiches Jahr 
zurückschauen mit: 
    - 2 Teilnahmen an der Schweizer Meisterschaft 
    - 4 1. Plätze am Jugitag in Plaffeien 
    - 5 Gewinner an Kantonalfinals und Fribourger Meisterschaften 
    - 18 bez. 11 Teilnahmen am Kantonalfinal Sprint und Mille Gruyère 
 
Und übrigens: Anfang dieses Jahr durften wir einige Erfolge verbuchen. So zum Beispiel ein FM-Titel 
von Jael oder die Qualifikation von drei Teams für den Regionalfinal UBS Kids Team, aber dazu 
werde ich dann an der nächsten GV mehr erzählen. 
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Tamara bedankt sich bei Nicolas für den Bericht und übergibt Yasmine Pürro das Wort.  

Yasmine informiert, dass das Tanzen im Juni eine Jahresaufführung durchführte. Diese war mit ca. 
700 Zuschauern ausverkauft. Auch beim Belgierabend gab es wieder eine Vorführung. Neu gibt es 
eine 6. Tanzgruppe. 

Tamara bedankt sich bei Yasmine. 
 

3. Jahresrechnung und Bericht der Revisionsstelle 

Die Kassiererin Valerie stellt die Jahresrechnung vor und geht vor allem auf grössere Abweichungen 
ein. Der Gewinn vom 2022 beträgt . 

Auf der Bank sind ca. mehr, was ungefähr dem Gewinn entspricht. Das FKB-Konto war 
früher bei der Jugi&LA und ist nun neu beim Verein. Bei den Passiven ist ersichtlich, dass der Gewinn 
grösser als im letzten Jahr ist. Vor allem die Durchführung des Jugitages hat mit einem Gewinn von 
ca. dazu beigetragen. Aber auch die Delegiertenversammlung mit einem Ertrag von ca. 

sowie Helfereinsätze am Feldschiessen mit ca. und die Übernahme der 
Jugikasse mit ca. führten zu diesem Gewinn. Zieht man vom Gewinn von 
den Gewinn der ausserordentlichen Sachen wie Jugitag, Delegiertenversammlung und die 
Übernahme der Jugikasse ab, bliebt noch ein Gewinn von ca. . 

Bei der Ertragsrechnung ist ersichtlich, dass es wieder etwas mehr Mitgliederbeiträge gab, da der 
Jahresbeitrag nach Corona nun wieder normal ist. Weiter gibt es die neuen Konti «Tanzen» und «Jugi 
/ Leichtathletik». Netzball hat kein Turnier durchgeführt, deshalb gibt es hier keinen Ertrag. Der Jugitag 
und die DV ist der Ertrag der zwei durchgeführten Anlässe. Die Spenden sind etwas höher durch die 
Feldschiessen-Helfereinsätzen. Der ausserordentliche Ertrag kommt von der Übernahme des Jugi-
Kontos. 

Bein Aufwand sind die Konti vom «Tanzen» und der «Jugi / Leichtathletik» dazu gekommen 
(Gegenkonti Ertrag). Die GV war im 2022 teurer als im 2021, da sie wieder vor Ort durchgeführt 
werden konnte. Der Jugitag war ein grosser Posten. Die Entschädigung der Leiter:innnen ist etwas 
tiefer, da nun das «Tanzen» und die «Jugi / Leichtathletik» separat aufgeführt sind. Weiter wurden 
wieder mehr Kurse besucht. 

Tamara dankt Valerie und übergibt das Wort den Revisoren: 

Felix Neuhaus übernimmt das Wort, der zweite Revisor ist Paul Fasel. Am 23. Februar 2023 haben 
die Revisoren die Rechnung kontrolliert. Alle Eintragungen waren korrekt, alle Belege waren 
vorhanden, es wurde eine saubere Arbeit geleistet. Felix dankt Valerie und dem ganzen Vorstand und 
beantragt die Entlastung. Die Revisoren empfehlen, die Rechnung zu genehmigen und dem Vorstand 
die Decharge zu erteilen. Dies wird mittels Abstimmung einstimmig angenommen. 

Tamara dankt den Revisoren, dass sie unsere Jahresrechnung kontrolliert haben. Zudem dankt 
Tamara allen fürs Vertrauen, somit haben die Mitglieder dem Vorstand Decharge erteilt. Auch dankt 
sie unserer Finanzchefin Valerie für die saubere und korrekte Arbeit während dem Jahr. Es wird 
applaudiert. 
 

4. Mitgliederbeitrag 2023 

Pascal informiert, dass er sich zu den Mitgliederbeiträgen Gedanken gemacht hat, da nach Abzug der 
ausserordentlichen Einnahmen nu  Gewinn übrigbleiben. Er erläutert die gezeigten Folien:  

Der Mitgliederbeitrag der Erwachsenen beträgt CHF 100.—. Davon werden ca. für 
Trainer:innen und für die SUS ausgegeben. Es bleiben somit nur noch ca. für 
Weihnachts-essen, Generalversammlung und weiteres übrig.  
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Bei der Jugi und Leichtathletik beträgt der Jahresbeitrag CHF 50.—. Ausgaben gibt es unter anderem 
für die Leiter:innen, die Mitgliederbeiträge sowie den Fixbeitrag für Swiss Athletics und die Startgelder. 
Dank J&S gibt es Einnahmen von pro Training und Teilnehmender. Schlussendlich ergibt 
dies ein Minus von pro Mitglied. Beim Tanz sieht es mit im Plus besser aus. Es 
sind beim Tanz jedoch eher kleinere Gruppen und vermehrt zwei Trainerinnen. Im Gesamten ist die 
Jugend ausgeglichen. 

Pascal macht die Teilnehmenden darauf aufmerksam, dass hiermit ersichtlich ist, dass die 
Mitgliederbeiträge als einzige Einnahmequellen nicht ausreichen. Es braucht die Anlässe. Er bittet die 
Mitglieder, an den Anlässen mitzuhelfen. 
 

5. Budget 2023 

Valerie stellt das Budget 2023 vor und geht auf grössere Abweichungen ein.  

Beim Ertrag war das Tanzen im Budget 2022 nicht drin und ist neu aufgeführt. Im 2022 konnte kein 
Faustballturnier durchgeführt werden, im 2023 ist es nun wieder budgetiert. Einen Jugitag und die DV 
werden im 2023 nicht durch den TV Plaffeien durchgeführt und sind somit nicht mehr im Budget. Die 
Spenden werden kleiner sein, da keine Feldschiessenbeiträge vorgesehen sind. Der 
ausserordentliche Ertrag durch die Übergabe der Jugikasse fällt auch weg. 

Beim Aufwand ist das neue Konto vom Tanzen aufgeführt. Bei der Jugi / Leichtathletik sind 
für die T-Shirt-Beschaffung vorgesehen. Diese T-Shirts werden an die Jugi/LA-Mitglieder 

vermietet. Die Aufwandkonti vom Jugitag und der DV fallen weg. Die Entschädigung der Leiter:innen 
sind etwas tiefer budgetiert, da die Entschädigung vom Tanzen und der & Jugi/LA nun in deren 
Posten geplant sind.  

Dies ergibt ein Budget 2023 mit einem Verlust von . 

Es gibt keine Fragen zum Budget. Tamara dankt Valerie fürs Vorstellen des Budgets 2023. Es kommt 
zur Abstimmung, welche einstimmig angenommen wird.  
 

6. Jahresprogramm 2023 

Tamara übergibt das Wort an Chantal. Sie stellt das Jahresprogramm vor: 

14.01.2023 Faustball Plauschturnier               

06.03.2023 GV TV Plaffeien, Hotel Alpenklub   

22.04.2022 DV SUS Muotathal 

06.05.2023 30+ Wettkampf Kurs FTSU in Plaffeien     

03.06.2023 Kantonaler Jugitag Rechthalten   

9.-11.06.2023  Sportfest Oberriet 

23.06.2023 Plauschwettkampf Jugi für Gross und Klein 

24./.25.06.23 Tanzaufführung 

01.08.2023  Stierenberglauf, Schwarzsee – Schweizer Meisterschaft Berglauf 

26.08.2023 CH- Jugifinal, Düdingen   

30.09.2029 Lotto (Helfer No Limits)  

Oktober 2023 Herbstkonferenz, St. Antoni 

11.10.2023 Leitertreffen  

24.11.2023 DV FTSU, Alterswil 
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11.12.2023 Weihnachtsfeier organisiert von der Gruppe Rägeboge  

14.-16.06.2024  Sportfest Wünnewil 

Chantal informiert, dass es schön wäre, wenn einige Mitglieder am Sportfest Wünnewil teilnehmen 
würden, zum Beispiel am 30+-Wettkampf. Um zu erfahren, wie dieser Wettkampf abläuft, ist der Kurs 
am 06. Mai vorgesehen.  

Interessierte für ein internes Netzballturnier sollen sich bei Tamara und Bernadette melden. Wenn das 
Interesse da ist, wird es durchgeführt. 

Tamara erwähnt, dass die Daten auf der Homepage aufgeführt sind. Sie dankt Chantal fürs Vorstellen 
des Jahresprogrammes.  
 

7. Wahlen 

Tamara informiert, dass unser Vorstandsmitglied, Pascal, bereits letztes Jahr an der GV bekannt 
gegeben hat, dass er per dieser GV austritt. Sie bedankt sich im Namen des TV Plaffeien bei Pascal 
für sein Engagement. Verabschiedet wird Pascal später. Tamara übergibt das Wort an Pascal, 
welcher die Wahlen durchführt.  

Pascal teilt mit, dass wir ein neues Vorstandmitglied gesucht und gefunden haben. Marc Bickel stellt 
sich vor und teilt mit, dass es ihn freuen würde, den TV Plaffeien zu unterstützen. 

Als erstes wird die Präsidentin wieder gewählt. Tamara stellt sich nochmals für zwei Jahre zur 
Verfügung. Sie hat in den letzten zwei Jahre den TV Plaffeien erfolgreich durch die schwierige 
Corona-Zeit geführt. Tamara Schwick wird einstimmig gewählt.  

Nun werden die restlichen Mitglieder gewählt. Die Resorts werden anschliessend innerhalb des 
Vorstands aufgeteilt. Valerie Kilchör, Angela Bucher, Chantal Raemy, Manuel Brügger, Nicolas 
Baeriswyl und Marc Bickel werden einstimmig gewählt. 

Auch die Revisoren Paul Fasel und Felix Neuhaus stellen sich nochmals zur Verfügung und werden 
einstimmig gewählt.  

Pascal informiert, dass Manuel bisher der Fähnrich war. Es hat sich niemand gemeldet, um diese 
Rolle zu übernehmen. Manuel ist Student in Bern und kann nicht jederzeit im Dorf sein. Es wäre eine 
gute Aufgabe für jemanden, der häufig vor Ort ist. Pascal informiert, dass der Fähnrich allenfalls am 
Jugitag oder Schweizer Final mitgeht, da könnten jedoch auch die Leiter:innen diese Aufgabe 
übernehmen. Die anderen Anlässe finden im Dorf statt. Wir wären sehr dankbar, wenn jemand diese 
Aufgabe übernehmen könnte. Leider meldet sich niemand spontan für die Rolle Fähnrich. Somit bleibt 
Manuel weiterhin der Fähnrich. 

8. Ehrungen und Verabschiedungen 

Chantal führt die Verabschiedung von Liliane Schaller durch:  

Abschied von Liliane Schaller als Leiterin der Gruppe Rägeboge: 
Heute Abend verabschieden wir Liliane Schaller als Leiterin der Gruppe Rägeboge. Liliane ist im Jahr 
1991, damals noch SVKT Plaffeien, als Turnerin in den Turnverein eingetreten.  

Im Jahr 2001 hat Lilian angefangen, die Gruppe Rägeboge zu leiten. Im 2007 hat sie den Grund- und 
Einführungskurs besucht. Im 2007 hat Liliane den J&S Ski 1 Kurs besucht mit Einwärmen mit Aerobic, 
sowie den J&S als Fitnessleiterin: Spyraldynamik und den J&S Schnellkraft-Trainer. 
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2008 hat Lilian den Weiterbildungskurs für Cirquit Training und im Jahr 2009 einen Beckenboden-Kurs 
besucht. Ja, der Liliane war es sehr wichtig, dass ihre Turnerfrauen eine gute und gesunde 
Körperhaltung haben und behalten. 

Im Frühling 2022 hat Lilian ihre Turnerfrauen und den Vorstand informiert, dass sie ab November 
2022 ihre Leiterfunktion demissionieren wird. 

Chantal liest nun die Abschiedsworte von Lilian’s Rägeboge-Gruppe vor: 

«Turnen mit Liliane 
Liliane hat die Turnstunden immer sehr interessant und abwechslungsreich gestaltet. Unsere Fitness 
lag ihr sehr am Herzen. Sie hat uns Turnerinnen zu mehr Fitness verholfen, indem sie uns bei 
Übungen immer wieder ermuntert hat, durchzuhalten und die Spannung noch ein bisschen länger zu 
halten. Mit ihrem Schalk in den Augen und mit Anekdoten à la Liliane hat sie das bei uns 
erreicht.  Dabei wurden unsere Köpfe vor lauter Anspannung zum Teil ganz rot und der Schweiss trieb 
es uns aus allen Poren. Liliane selbst hat ihr allerbestes gegeben und jeweils so geschwitzt, dass der 
Schweiss ihr in die Augen floss und die Brille belegt wurde, so dass sie einen Moment nichts mehr 
sehen konnte. Sehr am Herzen lag ihr die Übung „Plank“. Es verging praktisch keine Turnstunde, in 
der der Plank nicht eingeübt und bis zum geht nicht mehr gehalten wurde. Dank Liliane können wir 
das Brett heute sehr gut. Übrigens pflegen wir das Brett weiterhin, Liliane, du hast Spuren 
hinterlassen… Die von Liliane so kompetent und professionell geführten Turnstunden, ihre 
Geschichten, wo wir und sie selbst so herzhaft lachen konnten, vermissen wir sehr, verstehen aber 
gut, dass sie auch einmal nur der Turnstunde beiwohnen möchte ohne Vorbereitung.» 

Chantal bedankt sich bei Lilian im Namen des Vorstandes von ganzem Herzen für die während 21 
Jahren geleistete Arbeit für den Verein und für ihren grossen Einsatz für die gute und gesunde 
Körperspannung von ihren Turnerfrauen. 

Wir möchten der Versammlung vorschlagen, Liliane als Ehrenmitglied in den Verein aufzunehmen und 
bitten die GV-Teilnehmenden, dies mit einem grossen Applaus zu bestätigen. 

Die GV-Teilnehmenden bestätigen dies mit einem grossen Applaus und Liliane somit als 
Ehrenmitglied aufgenommen. 

 
Pascal Rumo: 
Nun übernimmt Tamara das Wort. Sie verabschiedet unseren ehemaligen Leiter, Vorstandsmitglied, 
Vizepräsident und J&S-Coach Pascal Rumo.  

Am 21. Januar 2023 hat Pascal dem Vorstand die Austrittsmail gesendet. Tamara liest dieses vor. 
Danach zeigt sie die von Pascal geleistete Arbeit für den TV Plaffeien auf: 

Im Jahr 2011 hat Pascal zusammen mit Andrea die Jugi und die Leichtathletik übernommen. Die 
Grundausbildung als J&S-Leiter in der Leichtathletik hat Pascal auch in diesem Jahr gemacht. Bis 
2019 war er als aktiver Leiter tätig. Viele spannende Trainings hat er gestaltet. Und durch ihn und 
Andrea ist die Jugi sowie die Leichtathletik das, was es heute ist. Er hat alles gemacht, ob OK-Mitglied 
am Jugitag 2013, Verbandswettkampf der SUS CH/DE in Balgach, Schneeräumung für ein 
Abendmeeting und vieles mehr. Bei Pascal war immer etwas los.  

Im Jahr 2018 wurden erstmals Gespräche geführt, um die Zusammenarbeit der verschiedenen 
Vereine zu verstärken, was für Pascal sehr wichtig war.  

Was dann als Präsidentenkonferenz angefangen hatte, endete mit der Fusion zum heutigen TV 
Plaffeien. Da bei der Fusion ein neuer J&S-Coach gesucht wurde, übernahm Pascal diese Arbeit bis 
heute mit voller Tatkraft und Elan. Er hat zudem die Homepage verwaltet und verschiedene Sitzungen 
besucht und viele Kleinigkeiten im Hintergrund erledigt. Pascal ist eingesprungen, wenn etwas besorgt 
oder etwas geholfen werden musste. 
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Wie bereits an der Gründung des TV Plaffeien vor 4 Jahren abgemacht, verlässt Pascal nun auf diese 
GV den Vorstand. Tamara dankt Pascal herzlich für die geleistete Arbeit und seine für den TV 
Plaffeien investierte Zeit. Der Vorstand schlägt Pascal als Ehrenmitglied vor. Dies wird mit einem 
grossen Applaus bestätigt und Pascal somit als Ehrenmitglied aufgenommen. 

Ehrungen Jugendbereich: 
Manuell übernimmt die Ehrungen und Verabschiedungen im Jugendbereich: 

ElKi: Melanie Jelk (1 Jahr, neu bei der Jugi dabei)  
Jugi: Valerie Kilchör  
KiTu: Laura Rumo, Annick Brügger  
Tanzen: Sarah Pürro  
 
Von den Geehrten ist Valerie anwesend. Die Geschenke wurden bereits im Sommer überreicht, aber 
für ihre geleitete Arbeit werden sie natürlich doch noch geehrt. 
   

9. Anträge und Verschiedenes 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

Chantal informiert über die Neuigkeiten der SUS (Sport Union Schweiz) und der FTSU (Freiburgische 
Turn- und Sportunion): 

Neu müssen die Mitgliedermeldungen der SUS über das Softwareprogramm Fairgate gemacht 
werden. Der TV Plaffeien behält jedoch weiterhin das Programm Clubdesk, das dieses für uns 
kostengünstiger ist. Dadurch werden die Mitglieder doppelt geführt. Deshalb ist der Vorstand froh, 
wenn alle Änderungen und Neumitglieder sofort und direkt gemeldet werden. 

Des Weiteren hat die SUS die Mitgliederbeiträge überarbeitet und setzt dies ab 2024 um. Für unseren 
Verein bleiben die Kosten ungefähr gleich.  

An der Delegiertenversammlung der FTSU wurde Thomas Lötscher mit der Silbernadel der SUS 
geehrt. Die FTSU ist immer noch auf der Suche nach einem neuen Präsidenten, sowie 
weiteren Vorstandsmitglieder. 

Manuel übernimmt das Wort und informiert, dass der Vorstand zur Zeit mit der Gemeinde schaut, dass 
ein neues kleines Materialhäuschen oben bei der Sprintbahn hinkommt. So könnten die Startblöcke 
und Hürden dort gelagert werden und man müsste nicht immer alles über den Fussballplatz tragen. 
Dies wäre sowohl für die OS als auch für den TV Plaffeien ein Vorteil. Sonst gibt es Materialtechnisch 
nichts Neues. Manuel bittet, weiterhin Sorge zum Material zu tragen und Ordnung zu halten. Bei 
Anliegen betreffend Material können sich die Mitglieder bei Manuel melden.  

Der TV Plaffeien besteht ungefähr zur Hälfte aus Kindern und Jugendlichen. Der Verein verliert diese 
Leute meist, wenn sie aus der Orientierungsschule kommen. Neben der neuen Lebenssituation ist ein 
weiterer Grund, dass der TV Plaffeien abgesehen vom Badminton keine Gruppe hat, welche sich auf 
diese Altersgruppe fokussiert. Aus diesem Grund hat sich Manuel zum Ziel gefasst, eine neue 
polysportive Gruppe zu eröffnen, damit der TV Plaffeien diese Leute nicht mehr verliert oder sogar 
neue Mitglieder gewinnt, welche nach der OS eine neue Freizeitbeschäftigung suchen. Im Verlauf des 
Frühlings wird ein Testlauf gestartet, um zu schauen, welchen Anklang das neue Angebot hat. Der 
effektive Start wird dann im Herbst sein. Manuel ermuntert die Mitglieder, diese Information an allfällig 
interessierte Kolleg:innen, Kinder, Grosskinder oder anderen Bekannten weiterzugeben. 

Weiter informiert Manuel, dass das Sportparlament ein neues Ethik-Statut verabschiedet hat. Als Teil 
von Swiss Olympic sind wir verpflichtet, die Ethik-Charta im Verein umzusetzen. Wir werden diese 
genau in dieser Form im Anhang der Statuten hinzufügen. Damit geniessen die Leiter:innen 
bestmöglichsten Schutz, gehen jedoch auch Verpflichtungen ein. Manuel bittet alle Mitglieder, die 
Ethick-Charta zu lesen und einzuhalten.  
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Nun übernimmt Nicolas das Wort und informiert, dass wir dieses Jahr einen Plauschwettkampf am 23. 
Juni 2023 durchführen. Dazu werden einige Helfer benötigt. Nicolas gibt eine Liste in den Umlauf, auf 
welcher sich die Helfer:innen eintragen können. Er bedankt sich bereits jetzt für ihren Einsatz! Der 
Plauschwettkampf ist für Junge und Erwachsene, die GV-Teilnehmenden dürfen somit auch 
teilnehmen. 

Tamara übergibt das Wort den Gästen: 

Ernest Kolly, Pfarrei Plaffeien, gratuliert zu den Leistungen und dankt für alles, was der TV Plaffeien 
für die Bevölkerung tut. Der TV Plaffeien ist polysportiv. Man beschäftigt alle von Klein bis Gross. Im 
Namen der Pfarrei bedankt er sich und weist darauf hin, dass die Pfarrei den Pfarreisaal zur 
Verfügung stellt.  Er teilt mit, dass sein Mandat abläuft und er zukünftig die Pfarrei an der 
Generalversammlung nicht mehr hier vertreten wird. Er verabschiedet sich hier im Rahmen des 
Mandats und bedankt sich nochmals.  

Tamara dankt allen Gästen fürs Kommen und wünscht eine gute Heimreise.  

Schluss der Versammlung: 22.18 Uhr 

 


